

2023-24 年度 大久保博之ガバナー公式訪問

会長楠 英夫 幹事 楢戸 憲一

- 例会場 L'AUBE kasumigaura TEL.029-875-8888
- 例会日時 火曜日 12:30~13:30
- 土浦市真鍋 1-2-6 金塚ビル 3F 事務局 TEL 029-823-4524 FAX 029-869-9006
- ホームページ http://tsuchiura-south-rc.com
- Eメール t_minami@lapis.plala.or.jp

2023~2024年度 国際ロータリーテーマ



2023年10月24日 13号 2023年10月17日 第2例会報告





地区 HP

地区行事予定

- 楠英夫会長 1. 点 鐘
- 6. 来賓卓話
- 大久保博之ガバナー

2. ロータリーソング斉唱

7. 出席状況報告

出席委員会

(君が代・奉仕の理想)

8. 点 鐘 楠英夫会長

3. 会長挨拶

- 楠英夫会長
- 4. 米山奨学生の紹介並びに奨学金授与
- 5. ニコニコ BOX の発表
- 山口裕由副 SAA

大久保博之ガバナー

(司会進行:山口裕由SAA)

本日のプログラム

日本花火鑑賞会会員 花火鑑賞士 小泉裕司様によ ります来賓卓話でございます。

次週のプログラム

10月31日(火)の例会は休会,ロータリー財団月 刊に因み片岡信彦パストガバナーの卓話でござい ます。

出席状況

会員数	出席数	出席免除	出席率	全員出席卓	3名以上欠席卓	メークアップ	出席訂正率
名	名	名	%	卓	卓	名	%
88	71	6	83.53	$ \begin{array}{c c} 1 \cdot 2 \cdot 3 \cdot 4 \\ 5 \cdot 7 \cdot 12 \cdot 14 \end{array} $	なし	4	88.24



ようこそ土浦南ロータリークラブへ。この日を楽しみに待っておりました。今日一日どうぞ宜しくお願い致します。本日は我々のクラブを見て頂き,ガバナーのご指導,ご鞭撻を宜しくお願い致します。今日は,ガバナーの卓話など多くありますので,会長のご挨拶は,簡単にまとめさせて頂きました。今日は会員の皆さん,クラブ協議会等々,どうぞ宜しくお願い致します。

【米山奨学金授与】





大久保ガバナー入場

【クラブ協議会】











本日は高原幹事,増山会計長,西副幹事と共に水戸から参りました。水戸ロータリークラブは現在130名,北関東で一番古く大きいクラブと言われております。とはいえ,130名のうち3分の1くらいが支社長や支店長さんなので,3分の1くらいが3年に1回くらい入れ替わっております。毎回名刺交換をしているようなところもございます。

私は日本の学校経営者でございます。幼稚園とか保育園で1300名くらい、それを7つの園でおあずかりしておりまして、なおかつ専門学校で保育福祉とデザインとでおよそ500人をおあずかりしています。そして関連会社が映像、デザイン、スイミング、英会話等の会社がございまして、私も昨年の12月まで水戸商工会議所の会頭をさせて頂いておりました。

私は会長という立場なのですが、小学校をつくり、自分で小学校の校長をやっております。 小学校をつくる時には、狂気の沙汰と言われまして、中学校もない、高校もないのに小学校を つくるということですが、自分で20年校長をやっております。400人の子どもたちが来ていて、 遠くは平・勿来、それから茂木町、栃木県から通っている子どももおります。

なぜこんな小学校みたいなことをやりたかったか、狂気の沙汰、もうからないのは分かっているということなんですが、私は絶対基本として幼小一貫校をつくりたかった。幼小一貫校って何? 中高一貫校は聞いたことはありますが、幼小一貫校は聞いたことないと思いますが、私 10年くらい前にこの本を書きました。この本は子どもの能力が9歳までに決まるという本ですが、この本 4万5千部くらい売れまして結構な印税が入ってきました。私が9歳までと言っているのは脳の大きさが9歳までは伸びてくるんですが、大体10歳前に大人と同じ大きさになって、論理的な思考に脳が変わってくる時期でして、10歳からはもっとしっかりと論理的な勉強をしていかなければならないと思っています。

ロータリーは国際組織であり、土浦南ロータリークラブも国際組織の一部です。今年度の RI 会長のゴードン・マッキナリーさんはスコットランドの歯医者さんです。RI 会長は、世界 に希望を生み出そう CREATE HOPE in the WORLD というスローガンを掲げておられます。

開催地でアメリカのホストガバナーがスピーチをされました。アメリカのホストガバナーは、アメリカで有数の大きな農園の農業主で、とうもろこし畑をやっていて、そのとうもろこしの畑の品質は毎年全米で1位2位を取るような農園だということで、この方が「私はとうもろこしの種まきしている時に、周りの農園にも自分のところの種を配る」とおっしゃっていました。とうもろこしの受粉は、風によって飛んで来るものだそうで、周りに粗悪なとうもろこしを作られてしまえば、自分のとうもろこしも品質が保てないという事です。周りを幸せにすることで、自分も幸せになる、これがロータリーの基本的な精神ではないでしょうか。このホストガバナー女性でした。素晴らしいスピーチだったと思います。RI会長は平和の推進ということで、特にウクライナの支援をしてください、ということをおっしゃっています。

次にメンタルヘルスの推進というのは、これは今までのロータリーで出て来たことのないテーマです。全世界で300万人もうつ病とか適応障害で働けない人がいる。これに対して、各地区でガバナーは何かをして下さいという事でした。丁度私どものクラブに2人精神科医がおりますので、彼らに頼んで月信隔月号で職場のメンタルヘルスというテーマで寄稿をして頂きました。加えて年に3回のプロフェッショナルによる研修を行い、既に2回終わりました。来年はオープンで、また開催したいと思っています。

次にポリオのない世界の実現ということです。ポリオは、今パキスタンに2人、これがなくなって3年間出なければWHOが根絶宣言をするということになっているそうです。ポリオというのは、人から人へしかうつらない、つまり糞便とか唾液とか、そういうものでうつっていくので、清潔にしていただかないとだめなんですが、人から人へしかうつらないので、動物を媒介とするコロナとは違い、天然痘のように根絶宣言ができる、天然痘は既に根絶されましたが、このような形でポリオを根絶させてたいということをRI会長は強くおっしゃっています。さて過去のリーダーの取り組みへの継続、特に女子のエンパワーメントといった取り組みと環境問題、下館の新井さんがガバナーの時でした。これは私も引き継いでやろうと思っていますが、海岸清掃と突然言い出して、何だろうって皆さんは思ったと思いますが、私も引き継いでやろうと思っています。RIの定番に掲げられたものであります。ロータリーはこういうことを大事にしています。中核的価値、まずは親睦。人脈は金脈に勝る。友情は一生の宝、クラブライフというのは、まず親睦です。次に高潔性、仕事でもロータリーでもコンプライアンスを守りましょうということです。

次に多様性ということで、異業種交流し、人種、民族、宗教、年齢、障害、性別にかかわらず受け入れましょうという社会の流れでもあります。これからは、ロータリーはリーダーが集まり、ロータリーはリーダーを求める人、企業あるいはお店のリーダーをやっている、地域のリーダーをやってるということが大事で、これらを廃止してしまうとロータリーは青年会議所になってしまいます。ライオンズなどは、主婦でも学生でも入れますよと言っていますが、ロータリーは、基本的にこれは難しい。リーダーの集まりです。ここがライオンズとは全然違うと思って下さい。

奉仕、最もよく奉仕するもの、最もよく報われるということばがロータリーにありますが、 奉仕の精神の一つです。さて、私がロータリーの新しい価値として、今国際社会のロータリー の中でBEIというのをことさら強調して叩き込まれてきたのは、Diversity はそれにおいて多 様性といった訳になると思います。Inclusion は包摂性ということで、多様性を支えてリーダー にみんなでまとまりましょう。しかし、Equity というのは公平公正性といったふうに訳され ました。これは何だかよくわからない。Equality というのはイコールです。つまり、平等に同 じものを配るということで行政などはこの発想が多いのですが、Equity というのは障害があ る人には三輪車を、大きい大人の人には大人の自転車を、女性には女性の自転車を、そして子 どもには子ども用の自転車を配るというのが公正公平というロータリーの考えです。よって、 Equality ではなくて Equity でいきましょうというのがちょっと難しいですが、RI のほうで提 唱されております。

次インドが中国の人口を上回ったという話なんですが、これからインドのロータリーが増えてくると思います。中国にはロータリーがありません。ところが、ドイツのロータリーだけ増えているんです、先進国の中で何故かといったら、それはドイツのロータリーはなかなか入れない、入った人は辞めないというところだそうです。ただ日本もどんどん何でもいいよ、という形にしていってしまうと、ロータリーの魅力はなくなってしまうのかもしれません。

さて奉仕をやるならこのカテゴリーからということで、

- まずウクライナ支援です。何を伝えたかというと、女子のエンパワーメント、子どもの女子の自立支援のためにお金を使うということで、ウクライナのロータリークラブと提携をして、子どもの教育等を独自にやらせて頂きたいと思っています。
- ●次に水と衛生。ロータリーの国際奉仕で、よく発展途上国へ行って、井戸を掘ったとかという話があります。アフリカやそうした国々の子どもたちを助けるためにも水は大切です。
- 次に母子の健康。母子の健康はこの間のアフガニスタンで今起こっている問題、やっぱり ここに一番弱いところに手を差し伸べるということが大事だと思います。
- 次に識字率の向上という。水戸では米山のベトナムの学生さんが自分の国に帰り、今、日 系企業の社長秘書になっています。自分で奉仕の団体を作り上げたので、そこへ水戸のメ ンバーと一緒に、ベトナムの識字教育のために、ノートとか文房具を届けるという運動を 5年位続けています。
- ■次に地域社会の経済発展というのがあります。ここで私はミテランをやりたいと思います。ミテランというのは茨城ガイドブックを作るということです。4日前に茨城県の魅力度が最下位という話がありました。何とかしたいと思います。
- ■そして、環境支援が加わりました。こういうことを考えて、職業奉仕、社会奉仕、青少年奉仕や国際奉仕、そしてクラブの中での奉仕、クラブ奉仕をやって下さいということです。私は、各クラブが頑張って元気に活動することが一番の私の願いです。地区の存在はクラブの応援である。私は応援団長という事で、スタープレイヤーではありません。皆さんが一番で頑張ってクラブを元気にして頂く事が大事です。地区の活動は基本、連絡・調整・啓発・情報提供・研修等にさせて頂いていますが、1クラブではできない、米山・財団・ライラ・インターアクト・ローターアクト・交換学生の設定などはこちらでやらせていただきます。もう一つ地区でも皆さんのクラブでも共通した問題です。これが私にとってはミテランということで、魅力を上げるためにもそれぞれのクラブが2つずつ皆さんに訪れてほしいところを出して頂き、このような形でガイドブックを作成し、地区大会に全員に配布し、北関東の行政にくまなく配る予定でおります。私は「まちを磨けば、あなたが輝き、世界を彩る」というテーマを掲げさせていただきました。CREATE HOPE in the COMMUNITY ということで、ミテランの企画をやりたいと思います。

ロータリーの基本は親睦、これは私の基本です。ある日、常陽銀行の西野頭取に呼び出され「君、JC みたいな呼び捨てにして、ダメだよ。ロータリーはジェントルマンの集まりなのだか

ら」とアドバイスを頂きました。それから改心しまして、ロータリーでは互いに○○会員と言い合うことになりました。

次に、原点は職業奉仕。余談ですが、お金をもらって働くことをビジネスと言い、お金をもらわないで働くことをボランティアと言います。お金は大事です。私は「お金を稼いでいかないと食べていけないんだよ。そして、創意工夫、知恵の限りを尽くしコンプライアンスを守り、お金を稼ぎましょう!」と教えています。

100年前の英国のロンドンでの南極探検隊員の募集広告の事を聞いて頂きたいです。たった 9行の南極大陸横断探検隊員です。南極探検隊員募集 求む隊員 至難の旅 わずかな報酬 極寒 暗黒の日々 絶えざる危険 生還の補償はない 成功の暁には名誉と称賛を得る この 9行のロンドンの新聞記事で、新聞の広告で、なんと 5000人の若者が集まったといいます。 そして、このアーネスト・シャクルトン卿を隊長に 28人で南極に出かけたのですが、南極大陸 に着く1ヶ月前に両側から氷山が来て潰され、なくなく4隻のボートに積められるだけのもの を積み、70頭の犬を氷上に下ろして、なんと1年7ヶ月の迷走した後、全員がロンドンに帰って来ました。不屈の闘志とリーダーシップは英国の探検史上最大の栄光と呼ばれています。

職業奉仕はボケーショナルサービスと言います。プロフェッションはお医者さんとか設計師さんとか高度な技術を持っている職業、オキュペーションは生業、ボケーションはボイスから来ていることばでボイスというのは声です。声がどこから来るのかというと天から聞こえるんですね。神の声、神の思し召しで得られた使命ということで、これがロータリーのボケーショナルサービス職業奉仕の根幹だと思います。天職を全うしながらロータリーは異業種交流ですから、その奉仕にそれぞれの知見や卓見や識見を活かしていきましょう。

最後に寛容になりましょうということで、午後にクラブ協議会があるわけですから、ガバナーを困らせるようなことはやめましょうということで、最後に地区大会のプロモーションビデオを見て頂きたいと思います。11月4-5日に地区大会、皆様のお出でをお待ちしています。これで、私のお話は終わりにしたいと思います。ご清聴ありがとうございました。





お月見懇親会



楠会長 挨拶



乾 杯 伊東直前会長



皆出席表彰 30年以上



皆出席表彰 30 年未満



皆出席表彰 10 年未満



中締め 完賀副会長

インターアクト・ローターアクト・ ガバナーとの懇談会

